
長遠房屋策略督導委員會昨日就上一次
分組會議所歸納的意見和初步觀察作

進一步討論。歷時3個多小時的會議中，主

要討論如何更好利用公屋資源和優化編配
制度，以及討論長者、35歲以上非長者單
身人士、年輕人、首次置業人士等，不同
特定群組的住屋需要。

零入息也可申請惹關注

運輸及房屋局局長張炳良表示，房協綠
悠雅苑和房委會白表免補地價買二手居屋
計劃申請者，均以單身人士居多。兩個計
劃都設有入息上限，但沒有下限，即使
「零入息」也可申請。昨日長策會上，有不
止一名委員建議，考慮對居屋申請人設定

入息下限。有委員表示，若填表時稱無資
產、無收入，在銀行也拿不到按揭，對此
感到奇怪。又有人質疑，這些申請者能否
供得起居屋，除了父母外有否其他經濟來
源。
張炳良形容，有關問題複雜；而房協和

房委會將就兩個計劃的申請者情況，包括
分析他們的資產和入息狀況作出分析。長
策會將根據分析研究，是否值得設定下限
和水平，以及設定下限後對當局幫助的社
群帶來甚麼影響。他重申，昨日只是有委
員提出意見，暫時未有具體建議。

或調整公屋非長者單身配額

長策會昨日亦有討論公屋非長者單身人
士配額計分制。張炳良表示，會上有意見
認為，應對現時配額計分制中，每年為非
長者單身人士提供最多2,000個限額作出調
整。另有委員建議，計分制應照顧居住環
境惡劣的人士，但對於如何界定居住環境

惡劣，仍需進一步探討。

張炳良：公屋富戶審期適當

公屋富戶政策方面，現時公屋租戶住滿
10年，需做一次入息資產審查，其後每2年
做一次。有委員提出，首次審查的10年年
期會否太長。張炳良指出，大部分公屋租
戶申請時，均曾接受資產審查。而現有規
定實行多年，每10年檢討是適合做法。

房大評估 3月底匯報

房問題亦是昨日討論重點之一。張炳
良表示，委員會已委託機構評估 房狀
況，推算 房數目和住戶人數。他預計，
將於今年3月底安排研究人員與委員匯報研
究進展，並於5月完成研究。張炳良又稱，
社會主流意見不贊成置業貸款。而昨日會
上，所有委員同意，現時樓市價格高企，
若在供應不足的情況下推出任何政府資助
貸款計劃，只會推高樓價。
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長策會研申居屋設入息下限
有申請者無資產無收入 供樓能力遭質疑

懲署結業會操 3人獲獎
香港文匯報訊（記者　劉雅艷）懲教

署職員訓練院日前舉行結業會操，應屆
有20名懲教主任及53名二級懲教助理，
分別完成26星期及23星期的嚴格訓練。
1名表現優異的懲教主任獲頒「院長
盾」；另2名表現優異的二級懲教助理
獲頒「金笛獎」。

葉國謙讚助在囚者更生

立法會保安事務委員會主席葉國謙在
結業會操上表示，懲教工作任重道遠，
在保障公眾安全、改善社會整體治安方
面擔當重要角色。他又表揚署方致力與
其他機構合作，協助在囚人士踏上更生
之路，讓他們獲釋後融入社會。他又讚
賞署方為懲教人員提供進修機會，與大
專院校合辦課程，以加強人才培訓，推
動團隊專業化發展。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）早前房協綠悠雅苑和房委會白表免補地價

買二手居屋計劃，均吸引不少父母為子女遞表申請。部分父母更明言，會代

付首期幫助子女置業。昨日長策會第三次全體會議上，有委員表示，對部分

申請人無資產、無收入感到奇怪，質疑他們能否供得起居屋，建議對申請人

設定入息下限。長策會將待房協和房委會分析過往計劃申請人資料後再作研

究。

香港文匯報訊（記者　王維

寶）一年一度的農曆新年花車
巡遊匯演將至，參加演出的各
個機構都密鑼緊鼓準備。連續
18年參加匯演的香港賽馬會，
今年花車首次加入「定位投影」
技術，配合花車兩旁的大型電
子熒幕，把不同影像投影到舞
者手持的大型金牌上。由於花
車不停前進，對舞者演出水平
是一大考驗。

舞步要求高 舞者歷艱辛

以往花車巡遊投影器材大多
數在室內使用，即使在室外使
用，亦只會把影像投射在靜物
上。這次馬會花車採用的「定
位投影」技術，把影像投射到
特別位置。而舞者需一邊跳
舞，一邊在特定時間舉起手中
大型金牌，令影像得以顯示在
公眾眼前。另今年花車巡遊不
設表演區域，所以花車全程不
會停下，「定位投影」位置會
不斷移動，所以舞者演出時，
舞步需要分毫不差、節奏一
致，才能呈現準確而流暢的投
影效果，對舞者演出水平要求
極高。
隊伍30名舞者中，由來自香

港演藝學院的專業舞者和年輕
舞蹈學生合演。現年34歲的曹
焯杰，年輕時在電視音樂節目
中自學舞蹈，邊看邊模仿。他
中五畢業後，因為需要找工作
而放棄舞蹈夢，後來經興趣班
教師啟發，20歲才入讀演藝學

院。他開始時連拍子都難以掌握；經不斷
努力後，成功踏上專業舞者的路，更曾在
2008年北京奧運會開幕禮中演出。曹焯杰
認為，花車巡遊時與隊友之間的配合非常
重要，如有失誤，則會令隊形出錯。
另32歲的何志文在演藝學院畢業後，曾

到英國深造；之後於英國及美國巡迴演出
著名音樂劇《國王與我》及《西貢小姐》。
他認為，花車巡遊中，群體合作非常重
要，而且與觀眾近距離交流，是以往不曾
經歷的。
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■葉國謙頒發「金笛獎」予最優秀學員

─二級懲教助理張子宇。
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